

MENORCA



Los miembros del CES presentaron ayer en el Consell Insular de Menorca la memoria anual de 2010. / A.S.S.

Los menorquines soportan la presión fiscal más alta del Estado

Ayuntamientos y Consell son los que más gastan por habitante de las Islas lo que implica que los ciudadanos destinen un 30% de la renta al pago de impuestos directos

AINHOA SORROSAL/ Mahón
No es ninguna novedad pero la presión fiscal en Menorca no es sólo la más elevada de Baleares sino también la más alta del Estado. Sumando tasas e impuestos directos, los menorquines destinan casi un 30% de la renta personal al pago de estos tributos. Así lo indica la memoria de 2010 del Consell Econòmic i Social de les Illes Balears (el CES) que ayer se presentó en Menorca.

El estudio destaca que, por municipios, la presión fiscal es más elevada en Mercadal, y San Luis y Ferreries son los que registran porcentajes más bajos. La diferencia, no obstante, es de 2,2 puntos. En Mallorca, en cambio, la diferencia entre municipios es más marcada en función del peso del turismo en la economía local.

El por qué de este fenómeno se encuentra en el gasto de municipios y Consell. «Los presupuestos de los Ayuntamientos por habitante son los más elevados de las Islas: 323 euros por ciudadano, un 10% más que en el resto del archipiélago», señaló el presidente del CES, Llorens Huguet.

En términos absolutos, en Menorca, los municipios destinan más de 1.300 euros por habitante al año, mientras que la media balear es de 1.200 euros. De hecho, mientras en 2010 el conjunto de los consistorios de las islas redujeron de media un 7,52% sus presupuestos, en Menorca se produjo un aumento del 14,51%.

Por su parte, el Consell Insular de Menorca registró el incremento más alto de Baleares en relación a los presupuestos ordinarios con un

crecimiento del 32,2%.

El director de la memoria del CES, Ferran Navinés, apuntó que 2011 marcará el inicio de la recuperación económica, aunque muy timidamente como ya lo hizo en 2010. «El PIB en Menorca continúa siendo negativo pero también es significativo que esta tasa negativa del 1,3% recupera respecto a la fuerte caída de 2009, 1,9 puntos de crecimiento», razonó Navinés.

No sólo austeridad

En este sentido, Huguet advirtió de la necesidad de racionalizar el gasto de la administración pero con sentido común: «no podemos olvidar la necesidad de incrementar la inversión de capital público en infraestructuras, asegurar la sostenibilidad y garantizar la cohesión social. Sólo con austeridad no vamos

a salir de esta crisis».

En el capítulo destinado al análisis del mercado laboral, destaca negativamente el aumento del paro de larga duración, que ha aumentado en 600 personas, alcanzando la cifra de 1.320 personas. Un mal dato junto al de la estacionalidad que es del 36,2% y a la caída del número de trabajadores afiliados a la seguridad social, que se ha reducido en 999 empleados. La nota positiva la da la siniestralidad laboral que, tan sólo, representa el 6,5% del total de siniestros en Baleares.

Ligado a los niveles de ocupación, el CES destaca que las empresas vinculadas al medio ambiente han evitado que la cifra de paro sea más elevada. «Es este sector junto con las empresas de base tecnológica el que ha puesto freno

Algunos datos

PIB

>Menorca es la isla que registra el mayor descenso (-1,3) pero mejora 1,9 puntos respecto 2009.

Obras visadas

>El porcentaje disminuye un 13,5%, casi un punto más que la media regional. Los proyectos visados con mayor expansión son los sanitarios y benéficos seguidos de oficinas y comercios.

Transporte aéreo

>400.000 pasajeros llegaron a Menorca en compañías low cost. Una cifra que representa un crecimiento del 6%, casi dos puntos más que la media regional.

Plazas hoteleras

>La isla cuenta con un total de 27.767 plazas hoteleras. El 89,3% son de más de tres estrellas.

Recogida selectiva

>El 50% es de papel y cartón. Aumenta un 83% la recogida complementaria de aparatos eléctricos y electrónicos.

Economía social

>Los centros especiales de ocupación emplean a 81 trabajadores

al aumento de la desocupación. En especial, las empresas vinculadas a la producción de energía alternativa y las que se dedican a la recogida selectiva de residuos», subrayó Huguet.

Desde el CES, califican como un acierto la apuesta del sector primario por potenciar las marcas propias como elemento de promoción. Por ejemplo, el informe destaca que los vinos «Vi de la Terra Illa de Menorca» registraron un valor comercial de más de 470.000 euros, con un crecimiento del 30,2%. Otro ejemplo es el «Gin de Menorca» que presenta un valor comercial de 2,5 millones de euros o el «Formatge de Maó-Menorca».

Como puntos negros, el CES destaca el transporte marítimo y el de carreteras o las inversiones del gobierno en la isla, entre otros.

BAJAMOS LOS PRECIOS

PARA VIAJAR HASTA EL 17 DE DICIEMBRE

GRANDES DESCUENTOS
HASTA UN 43%

7% MENOS
CON QUILÓMETROS
PREVIO DE PAGO

Punta Cana (República Dominicana) 9 días	Cancún (México) 9 días	
Hotel Be Live Grand Punta Cana 4* ^{SUP}	Hotel Be Live Viva Beach 4*	TI 640€
Boca Chica (República Dominicana) 9 días	Riviera Maya (México) 9 días	
Hotel Be Live Hamaca 4*	Hotel Be Live Grand Riviera Maya 5*	TI 649€
Puerto Plata (República Dominicana) 9 días	Isla Margarita (Venezuela) 9 días	
Hotel Be Live Grand Marien 5*	Hotel Isla Caribe 4*	TI 700€

7% de descuento ya aplicado, válido para cualquier forma de pago. Este descuento no es aplicable para el puente de diciembre (salidas entre el 2 y el 8). Consultar condiciones de esta promoción. Precios por persona en habitación doble válida para salidas hasta el 17/12 (último regreso 24/12). Salidas desde Madrid. Incluye: avión ida y vuelta en clase turista, hotel y régimen indicado, tasas de aeropuerto y traslados. Consultar días de salida, suplementos/descuentos desde otros aeropuertos, hoteles, regímenes y condiciones de estas ofertas. No incluye gastos de gestión 10€ por reserva. TI: Todo Incluido. Plazas Limitadas. Precios desde.

Con más de 1.500 oficinas a tu servicio

Un hombre pierde un brazo en un accidente laboral en Alaior

A.S.S./ Alaior

Un hombre perdió un brazo en un accidente laboral ocurrido ayer en la cantera 'Loreto', ubicada en la carretera que une Mahón con Ciudadella, dentro del término municipal menorquín de Alaior.

Según informó el 061, el hombre sufrió un incidente en torno a las 15.00 horas mientras estaba trabajando.

Como consecuencia del suceso,

la víctima fue trasladada con pronóstico muy grave al hospital menorquín Mateu Orfila. Los facultativos del centro estabilizaron al paciente y, tras comprobar la gravedad de las lesiones, ordenaron su traslado en avión al hospital de referencia de Son Espases donde recibió atención completa.

Tras examinar el alcance de las heridas, el equipo médico decidió amputarle el brazo derecho.